

COLABORADORES

Minor Mora Salas

Candidato a Doctor, Centro de Estudios Sociológicos de El Colegio de México, México. Maestría en Estudios del Desarrollo, Institute of Social Studies. La Haya, Holanda. Licenciado en Sociología, Universidad de Costa Rica. Profesor e investigador de la Escuela de Ciencias Sociales, Instituto Tecnológico de Costa Rica y de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales. Entre las publicaciones recientes: *Perfiles de la pobreza en Chiapas* (2003) (coautor), Gobierno de Chiapas, El Colegio de México; *Desigualdad social: ¿nuevos enfoques, viejos dilemas?*, 2003, El Colegio de México, Centro de Estudios Sociológicos, Cuaderno nro. 2.

Jorge Sanabria León

Psicólogo, PhD con énfasis en Teoría Psicoanalítica de la Socialización y Metodología Cualitativa de Investigación Social. Profesor Asociado de la Escuela de Psicología, Universidad de Costa Rica. Fue Gerente Técnico del Patronato Nacional de la Infancia de Costa Rica. Asimismo, es consultor en diseño y evaluación de proyectos en el área de niñez y adolescencia.

Laura Evelia Torres Velázquez

Mexicana. Doctora en Sociología, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Licenciatura y Maestría en Psicología. Profesora titular y Jefa de la Línea de Investigación Análisis de las interacciones familiares en la UNAM. Autora de artículos y capítulos de libros en revistas nacionales y extranjeras, ponente en congresos especializados en psicología y sociología, sobre desarrollo infantil, masculinidad y paternidad, feminidad y la maternidad y relaciones familiares.

Gustavo Garita Sánchez

Psicólogo. Doctorando del Programa en Estudios de la Sociedad y la Cultura del Sistema de Estudios de Postgrado de la Universidad de Costa Rica, UCR. Docente universitario con 14 años de experiencia. Actualmente es profesor de la Escuela de Psicología, UCR. Coordinador de la carrera desconcentrada de Psicología, Sede del Atlántico y el Recinto de Paraíso de esta misma Universidad. Se ha desempeñado como docente en la Universidad Nacional, Universidad Independiente de Costa Rica. Miembro-Fundador del CEP (Centro de Estudios Psicoanalíticos), ASPAS (Asociación de Psicoanálisis y Psicología Social). Posee experiencia en el trabajo con niños y niñas de la calle, Patronato Nacional de la Infancia. Asimismo, en el desarrollo de actividades de formación y promoción de la salud mental, con grupos de personas adultas mayores y de la mediana edad, Asociación Gerontológica Costarricense.

Cynthia Mora Izaguirre

Periodista y Máster en Ciencias Políticas, Universidad de Costa Rica. Ha laborado en diferentes medios de comunicación y en el Ministerio de Relaciones Exteriores (Cumbre de Río y OEA). Actualmente se desempeña como consultora para diferentes organismos y empresas. Investigadora del tema migratorio, políticas públicas y negociación.

Mayra Acevedo Matamoros

Licenciada en Derecho por la Universidad de Costa Rica, estudiante del cuarto año de Sociología, UCR, Abogada de la Caja Costarricense de Seguro Social y Juez de la Ejecución de la Pena en sustitución.

Otto Calvo Coin

Posgrado en Informática, Escuela de Ciencias de la Comunicación e Informática, Universidad de Costa Rica. Maestría en Ciencias Sociales con énfasis en Integración Regional, Universidad Nacional. Licenciado en Estadística con formación complementaria en Economía Pura, Sociología y Ciencias Políticas, Escuela de Estadística, Universidad de Costa Rica. Labora en el Instituto de Investigaciones Sociales y la Escuela de Antropología y Sociología de la Universidad de Costa Rica.

Maria Cristina Useche

Doctorado en Ciencias Económicas, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, Universidad del Zulia. Venezuela. Magíster en Gerencia de Empresas. Docente-Investigadora del Centro de Estudios de la Empresa, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, Universidad del Zulia.

Marta García Murillo

Mexicana. Doctora en Economía Política en 1998. Catedrática de la Escuela de Estudios de la Información en la Universidad de Syracuse. Trabajó por la Unión Internacional de Telecomunicaciones y fue profesora visitante del Massachusetts Institute of Technology. Su área de investigación es la política de la industria de la información que incluye, entre otros temas, el fomento de infraestructura, impacto de la regulación en la industria y convergencia.

Alfonso González Damián

Estudios de doctorado en Ciencias Sociales, Universidad Iberoamericana, campus Santa Fe. Licenciatura en Turismo y Maestría en Administración, Universidad Autónoma del Estado de México. Docente investigador de la Universidad Cristóbal Colón en Veracruz, México. Se ha desempeñado en diversos cargos académicos, del sector público y de la iniciativa privada en el ámbito del turismo en México.

Jorge Rovira

Doctor en Sociología por la Universidad Nacional Autónoma de México. Docente e investigador, Universidad de Costa Rica en su Escuela de Antropología y Sociología, y en el Instituto de Investigaciones Sociales (IIS-UCR). Autor y editor de varios libros, ha publicado extensamente en revistas académicas especializadas en castellano, inglés y alemán. En 1988 le fue conferido el Premio Jorge Volio por su libro *Costa Rica en los años ochenta* y en 1994 el Premio Nacional de Historia Cleto González Víquez por su obra en colaboración *La industria: su evolución histórica y su aporte a la sociedad costarricense*.

Ilustración de la portada: *Margarita Gómez*.

Nació en San José en 1923. Comenzó sus estudios en la Escuela de Bellas Artes bajo la dirección de Tomás Povedano. Algunos de sus profesores fueron Fausto Pacheco, Manuel de la Cruz González, Francisco Amiguetti y Quico Quirós. También impartió clases de dibujo en la Escuela de Bellas Artes de la Universidad de Costa Rica. Después de muchos años de pintar óleo, se inclinó por la acuarela bajo la dirección de Margarita Bertheau y luego de Luis Dael. Ha participado en numerosas exposiciones individuales y colectivas en el país y también en Panamá, Bélgica y Colombia. En octubre de 1993 en la Exposición de “Pfizer” recibió mención de honor y en noviembre del 2001 en la Exposición “Grano de Oro” en el Hotel Herradura.

Actualmente da clases de pintura en su propio taller. Es socia fundadora y miembra activa de la “Asociación Costarricense de Acuarelistas”.
